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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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МЫ  ДРУЖБОЙ  ЕДИНЫ
Автор: 
Зульмира Юсупова

22 июля в Ново-
лакском районе было 
по-праздничному мно-
голюдно и весело. В 
парке  районного цен-
тра прошел республи-
канский фестиваль 
традиционной культу-
ры «Мы дружбой еди-
ны!». 

Фестиваль орга-
низован Мини-

стерством культуры РД, 
Республиканским Домом 
народного творчества, 
Администрацией  Но-
волакского района, при 
поддержке Главы Респу-
блики Дагестан Рамазана 
Абдулатипова. На празд-
ник прибыла почетная 
делегация с республики: 
Зарема Бутаева – Ми-
нистр культуры РД, 
Татьяна Гамалей - Ми-
нистр по национальной 
политике РД, Магомеда-
ли Магомедалиев  – на-
чальник Управления по 
переселению лакцев Но-
волакского района и вос-
становлению Ауховского  
района, Билал Омаров – 
заместитель Председате-
ля Правительства РД.

Также на празднике 
присутствовали почет-
ные гости с соседних 
республик: глава МО 

«Сакский район» Респу-
блики Крым  Николай 
Росоловский, глава МО 
«Ножайюртовский рай-

он» Асланбег Мужуруев, 
Председатель Сунжен-
ского районного  совета 
депутатов Республики 

Ингушетия  Усман Ума-
ров.

В Новолакский рай-
он приехали творческие 

коллективы и исполни-
тели из городов: Дербен-
та, Кизляра, Хасавюрта, 
Дагестанских Огней, 

Хасавюртовского, Гум-
бетовского, Буйнакско-
го, Казбековского, Лева-
шинского, Ногайского 

районов.
Все разнообразие ста-

ринных и современных 
изделий декоративно 

прикладного искусства, 
народных промыслов 
и ремесел представили  
этноподворья центров 

Новолакского района 
«Родники Дагестана». 
Частью праздника стали  
и состязания по народ-
ным видам спорта «На-
родные забавы».

Традиции и обычаи 
предков до сих 

пор живут не только в 
высокогорьях. Стремле-
ние сохранить самобыт-
ную культуру прослежи-
вается и в Новолакском 
районе. Здесь функцио-
нируют 13 культурно-до-
суговых учреждений, 
Центр традиционной 
культуры народов Рос-
сии и 12 его филиалов, 
действуют клубные фор-
мирования: вокальный 
ансамбль «Дараччи»; 
народный театр им. М. 
Чаринова; детские хоре-
ографические ансамбли 
«Эдельвейс» и «Гурия»; 
вокально-инструмен-
тальный ансамбль «Но-
волак»; ансамбль нацио-
нальных инструментов; 
группа канатоходцев 
ШИ; семейные ансамбли 
Алиевых, Муслимовых, 
Гаджиевых. При центрах 
созданы кунацкие комна-
ты в сс. Новокули, Ново-
мехельта.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
26 июля, в День Конституции Республики Дагестан, Глава РД Рамазан 

Абдулатипов провел в Доме Дружбы торжественную церемонию вручения 
государственных наград.

В этот торжественный день в зале находились люди, которые своим добро-
совестным трудом, самоотверженностью, безупречным нравственным обликом 
способствовали приумножению славных традиций и достижений Дагестана.

В рамках церемонии награды получили 56 человек. Был отмечен труд  даге-
станцев, проявивших себя в сферах образования, культуры, спорта, медицины. 
Ордена «За заслуги перед РД» удостоены руководители  ряда муниципальных 
образований. Получил награду «За заслуги перед Республикой Дагестан» и 
глава МО «Новолакский район» Айдиев Магомед-Гаджи Шихамирович.

Гаджи Шихамирович, сердечно поздравляем Вас с получением государ-
ственной награды - Ордена «За заслуги перед Республикой Дагестан». Это 
оценка Вашего преданного служения району  и республике.

Награждение высокой наградой - это дань вашему яркому таланту руково-
дителя. Вашим конструктивным усилиям по дальнейшему развитию района.

Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, жизненных сил, оп-
тимизма, новых успехов в ответственном труде на благо района и республики.

Администрация МО «Новолакский район»,
 жители района, 

коллектив районной газеты «Голос времени»



№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В парке районного цен-
тра, где проходил фе-

стиваль, были размещены 
майданы всех поселений рай-
она, где каждое село демон-
стрировало свои  обычаи, тра-
диции, национальную одежду 
и народную кухню, старин-
ную и современную утварь. 

В начале фестиваля гости  
вместе с главой МО «Новолак-
ский район» Гаджи Айдиевым 
обошли все майданы поселе-
ний, давая оценку каждому 
майдану. Перед началом фе-
стиваля гости вместе с руко-
водством района  возложили 
цветы  к памятникам  павшим 
в годы ВОВ и в событиях 
1999года. 

Официальное меропри-
ятие началось с вы-

ступления самодеятельных 
артистов Новолакского дома 
традиционной культуры. Об-
рядовым танцем артисты по-
приветствовали гостей и жи-
телей района. Торжественную 
программу праздничного ме-
роприятия вел заслуженный 
артист РД Марат Тимохин.

Ведущий пригласил на 
сцену главу МО «Новолак-
ский район» Гаджи Айдиева, 
главу МО «Сакский район» 
Республики Крым - побратима  
Новолакского района  Нико-
лая Росоловского, Министра 
культуры РД Зарему Бутаеву, 
главу МО «Нажайюртовский 
район Асланбега  Мужуруева, 
председателя Районного сове-
та народных депутатов Сун-
женского района  Республики 

Ингушетия Усмана Умарова.
В своём выступлении гла-

ва МО Новолакский район» 
Гаджи Айдиев поприветство-
вал гостей, которые приехали 
разделить радость  вместе жи-
телями района, отметить фе-
стиваль традиционной куль-
туры «Мы дружбой едины!». 
Этот фестиваль проходит на 
земле, где дружно проживают 
лакские, чеченские, аварские 
национальности, где приум-
ножают обычаи и традиции 
предков, которые мы  должны 
сохранить и передать потом-
кам, — сказал глава района.

Поздравила гостей фе-
стиваля Министр 

культуры РД Зарема Бутаева: 
-  Подобного рода мероприя-
тия способствуют распростра-

нению культурного мировоз-
зрения  народа, укреплению 
дружбы между нациями.

Она также поблагодари-
ла руководство района 

и республики за столь высо-
кую организацию фестиваля. 

«Мы дружбой народов 
сильны, в единстве наша 
сила», - сказала в заключении  
Министр культуры. 

Со словами приветствия 
выступили и другие  руково-
дители  районов соседних ре-
спублик.  

Творческие коллективы, 
самодеятельные арти-

сты Республики Дагестан и  из 
соседних республик  проде-
монстрировали всю культуру 
народов России, через  песни, 
танцы, через национальную  

одежду.  

Побратимы Новолак-
ского района: Сакский 

район Республики Крым при-
везли на праздник обширную 
концертную программу, в том 
числе оригинальный вокально 
– хореографический ансамбль 
«Казачка». 

Не оставили равнодушны-
ми зрителей канаходцы цир-
ковой школы города Дагестан-
ские Огни.

Фестиваль «Мы друж-
бой едины!» про-

демонстрировал  зрителям 
богатство фольклора, само-
бытность и этническое свое-
образие национальных песен, 
народной музыки, танцев, об-
рядов не только Дагестана, но 
и других регионов России.

Фестиваль  в  фотографиях Мы дружбой едины
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Автор:
Умугали Яхьяева
 

Говорят, дерево 
крепко корнями, 

а народ – своей истори-
ей и традициями, что в 
полной мере относится 
и к дагестанцам. У на-
родов Дагестана само-
бытная и очень богатая 
история. Прошлые по-
коления оставили нам 
в наследство примеры 
совместной борьбы с 
захватчиками.

Помимо героиче-
ского прошлого, 

у дагестанцев историче-
ски сложилась самобыт-
ная культура. Бережное 

и заботливое отношение 
к старикам досталось 
нам в наследство от про-
шлых поколений и бе-
режно сохраняется даге-
станцами и в настоящее 
время.

Родина для каждого 
человека начина-

ется с родных и близких 
людей, с родного аула. 
Дагестан – многонаци-
ональная республика, 
где каждая народность 
имеет своеобразие в 
культурном, языковом и 
этническом отношениях.

Культурные цен-
ности не дадут 

желаемых результатов, 
если достижения не бу-

дут передаваться из по-
коления в поколение, 
если не будут соблю-
даться  преемственность  
и традиции.

Традиция есть пе-
редача из поко-

ления в поколение куль-
турных достижений. Это 
и есть преемственность.  
Из поколения в поколе-
ние  передают также ве-
ками  устоявшиеся обы-
чаи, обряды, приоритеты 
того или иного народа.

В совокупности ду-
ховного и мате-

риального проявляется 
сущность человеческого 
бытия, что является  од-
ной из существенных 

особенностей, которая 
отличает человека от 
остального живого мира.

Культура поведе-
ния в традиционном 
дагестанском обществе 
соблюдается и в наше 
время. Мудрость стар-
цев, уважительное от-
ношение к женщине и 
детям. Именно с целью 
сохранения самобытной 
культуры народов Даге-
стана и воспитания мо-
лодого поколения в духе 
патриотизма и дружбы 
между народами и был 
организован фестиваль, 
прошедший 22 июля в 
Новолакском районе.

По отзывам гостей 

фестиваля и присутство-
вавших  местных жите-
лей, фестиваль прошел 
на высшем организаци-
онном  уровне.

Пр е д с т а в и т е л и 
всех делегаций 

были в восторге от уви-
денного. Накрытые пря-
мо на праздничной пло-
щадке столы,  буквально 
ломились от обилия 
блюд. Запрета не было  
никакого, — каждый 
участник мероприятия 
мог подойти и попробо-
вать национальные блю-
да народов горного края. 
Отдельные угощения 
были приготовлены в 
зале для приглашенных 

делегаций.

Глава района Ай-
диев Гаджи Ши-

хамирович – человек 
очень щедрый, умеющий 
придать мероприятию 
особый размах и утон-
ченный шарм. Жители 
района знают, если ме-
роприятие готовит  Гад-
жи  Щихамирович, то 
оно пройдет  на  оценку 
в превосходной  степени. 
Спасибо, Гаджи Шиха-
мирович, за праздник! 
Вы трудились, работали, 
переживали, — резуль-
тат стоил того!  Все про-
шло отлично! Успехов 
Вам и здоровья!

Дерево крепко корнями, -
 а народ своей историей  и традициями

На  фестивале  была  испол-
нена  красивая  фольклор-

ная  композиция  в  сопровождении   
исполнительского мастерства как 
бы  трех поколений танцевальных 
групп.  Это была не песня. Это целое 
произведение искусства, где по ходу 
песни перед зрителями пронеслась 
целая эпоха дагестанской этниче-
ской культуры. Видно было, что ис-
полнительница песни заслуженная  
артистка РД Габибат Буттаева про-
несла через сердце все, что происхо-
дило на сцене во время исполнения. 
Это и послужило подтверждением 
бесспорного генетического таланта 
Габибат Буттаевой.

Это произведение  служит объе-
динению представителей всех 

национальностей, проживающих в 
республике.  В этом произведении глу-
бокий философский смысл. Исполни-

тельница спела проникновенно,  затра-
гивая струны души,  и каждый зритель 
услышал и увидел в ней свою исто-
рию,  тоску по дикой природе предков, 
искреннюю любовь, преданность  и 
вместе с тем веру в светлое будущее. 
Видно было, что исполнительница 
нутром чувствует дух родного Отече-
ства, любовь ко всему родному. Пото-
му и смогла донести до зрителей все, 
что хотела сказать исполнением этой 
композиции. Чувства, переполнявшие 
зрителей во время исполнения Г.Бутта-
евой, послужили достоянием истории 
культуры лакцев. 

Желаем успехов!  Вперед - к новым 
достижениям!

НувчIуллуйх цIучи рищай,
ЦIарал кIалайрду личин.
Ханшиврийх мархь бищунна,
Ххуйшиву къавтIий дачин!
                                   (М.З.Аминов)

Дишин кIулнал диширча, хьхьириву цIу лачIайссар

Автор: Зульмира Юсупова

Работники районной газеты» 
Голос  времени» прошлись  по 

всем майданам фестиваля  и попро-
сили  участников и гостей фестива-
ля  поделиться впечатлениями от  
праздника. Вот что они услышали :

Щевченко Александр – руково-
дитель вокальной группы ансамбля 
песни и танца «Казачки» Сакского 
района Республики Крым:

 -Сегодняшний фестиваль,который 
проходит  на земле  Новолакского рай-
она,- нашего побратима,- настоящий 
праздник насыщенный, эмоциональ-
ный, охватывающий все культуры. По 
поводу праздника могу сказать только 
хорошее.  Масса впечатлений, я в вос-
торге от людей, от гостеприимства ру-
ководства района  и местных жителей.

Много  ранее не услышанной  му-
зыки сегодня я услышал впервые, мно-

го  костюмов и танцев увидел впер-
вые. Мне всегда интересно следить за 
искусством разных народов. Хотя уже 
не молод,  я постараюсь приобщить 
частичку другой культуры к своему 
ансамблю. Я очень рад,  что удалось 
нашему коллективу поприсутствовать 
на таком замечательном празднике. 

Хочу сказать спасибо, от  свего име-
ни, от всего ансамбля «Казачки» всем, 
кто принимал участие в организации 
такого грандиозного фестиваля, кото-
рый  оправдывает свое название  «Мы 
дружбой едины».

Туматарова  Эльмира – балет-
мейстер, постановщик  танцев но-
гайского государственного ансамбля 
песни и танца «Ай-ланай»:

 - Мы очень рады поприветство-
вать  хозяев  фестиваля  «Мы дружбой 
едины».  Наш  ансамбль  принимает  
участие во всех праздниках,  которые 
проходят в Дагестане. В Новолак-

ском районе тоже нас знают, и сегод-
ня  очень хорошо приветствовали. Мы 
в восторге от гостеприимства. Здесь 
очень добрые и  дружелюбные  люди, 
огромное им за это спасибо. 

Когда сюда ехали, мы  думали, 
что едем в какой- то  забытый  

аул, а оказалось  это красивое село. Мы 
в восторге от природы Новолакской 
земли, вокруг очень много зелени, кра-
сивые пейзажи. Хочу сказать, что не 
пожалели, что сюда приехали.

Фархадов Альберт – тренер– пре-
подаватель цирковой школы города 
Дагестанские Огни:

– Это очень веселый красивый 
праздник. Сегодня на праздник со-
брались участники с разных городов 
и районов Дагестана, не только  Даге-
стана,  но и других республик России.  
Значит,- это дружба!   Значит,-  уважа-
ют народы России друг друга.  В  Но-
волакском районе встретили  нас очень  

приветливо. Канатоходцев нашей груп-
пы  зрители встретили восторженно, 
на лицах зрителей я видел радость, 
удивление и волнение. 

Значит, у людей еще есть интерес 
к искусству, они нуждаются в таких 
праздниках. Мы, люди творчества и 
искусства,  особенно рады, что в  ре-
спублике  особое внимание уделяют 
развитию традиционной культуры. 
Спасибо вам!

Нурмагомед Нурмагомедов – 
главный специалист по ГО и ЧС:

-Целую неделю шла подготовка к 
фестивалю. Руководство района и ра-

ботники учреждений и организаций 
трудились добросовестно. Очень по-
старались главы  поселений. В резуль-
тате получился  красивый колоритный  
праздник. Жители района благодарны  
руководству района  за  организацию 
праздника , желают успехов и дальней-
шей плодотворной работы.

Отзывы  участников  фестиваля

80 – летию ученого
Автор: Умугали Яхьяева 

В филиале Дагестанской опыт-
ной станции ВИР в городе 

Дербенте в конце июня состоялась 
Всероссийская научно – практиче-
ская конференция с международ-
ным участием «Развитие научного 
наследия Н.И. Вавилова по генети-
ческим ресурсам его последователя-
ми», посвященная 80 - летию  наше-
го земляка, заслуженного агронома 
РД , уроженца села Турчи Лакского 
района, Куркиева Уллубия Кишти-
лиевича. 

На конференции широко освещал-
ся круг вопросов генетики, селекции, 
биологических ресурсов растений, тех-
нологии переработки, устойчивости к 
различным  факторам среды, имеющих 
значение в решении проблем АПК.

Большая заслуга принадлежит У.К. 
Куркиеву в оказании научно – агроно-

мической помощи производству. Это 
ученый, глубоко вникающий в иссле-
дуемую проблему, умеющий реали-

зовать в эксперименте поставленные 
задачи.

Уллубий Киштилиевич, в совре-

менных условиях, когда практически 
отсутствует материальная заинтересо-
ванность  заниматься наукой, продол-
жает служить своему любимому делу.

Аграрная наука республики дер-
жится на таких людях, как наш земляк 
Уллубий Киштилиевич Куркиев.

Желаем нашему ученому кавказ-
ского долголетия и научного бессмер-
тия!

Сын ученого Куркиев Киштили 
Уллубиевич, доктор наук, возглавляет 
опытную станцию ВИР с 2008 по на-
стоящее время.

При ДОС ВИР организован фи-
лиал кафедры ботаники, гене-

тики и селекции Дагестанского ГАУ. 
Заведует филиалом  кафедры профес-
сор Куркиев Киштили Уллубиевич – 
продолжатель идей научного наследия 
своего отца Уллубия Киштилиевича.

Успехов вам, наши славные земля-
ки, здоровья, счастья, достатка!
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Сколько невинных 
людей пострадало…

Терроризм во всех его 
формах и проявлениях, 
по своим  масштабам и 
интенсивности, по своей 
бесчеловечности и же-
стокости превратился 
в одну из самых острых 
проблем человечества. 
Террористические акты 
влекут за собой массовые 
человеческие жертвы, 
разрушают духовные и 
материальные ценности, 
накопленные годами, 
сеют вражду и недоверие 
между государствами. 

Сколько невинных лю-
дей пострадало.

Боевики – смертники 
из террористической ор-
ганизации «Аль – Каида» 
захватили пассажирские 
самолеты и врезались в 
две башни Нью – Йорка и 
в здание Пентагона. 

Не могу не упомянуть 

о Беслане.1 сентября 2004 
года боевики захватили бо-
лее 1 тысячи учащихся, их 
родственников и учителей. 
Большинство заложников 
были спасены, 335 погиб-
ли, из  них 186 детей.

Атака Боко Харам в 
Нигерии произошла 4-5 

мая 2014 года. В результа-
те ночной атаки на город 
Гамбору, боевиками были 
убиты свыше 300 жителей.

В большинстве случаев 
теракты устраивают ра-

дикальные исламистские 
группировки. На данный 
момент понятие «Терро-
ризм» и «Ислам» воспри-
нимаются людьми, как 
единое целое. А ведь ис-
лам-религия мира, добра и 
справедливости.

Ислам запрещает ли-

шать жизни другого чело-
века, независимо от веро-
исповедания. Террористы 
называют очищением 
земли от  бесчестия мас-
совые убийства невинных 

людей, которые абсолютно 
не угрожают религии и не 
играют особенной роли в 
политике. Террористы со-
вершают самоубийства, 
что тоже запрещается Ис-
ламом.

Так же важно отметить, 
что требования террори-
стов не имеют отношения 
к религии. Это борьба за 
власть и деньги.

Стало быть, связывать 
«Терроризм» и «Ислам» 
глупо. Это понятия проти-
востоящие друг другу.

Терроризм -  междуна-
родная проблема. Решать 
эту проблему нужно со-
обща. Нельзя быть равно-
душными, ведь жизнь каж-
дого человека бесценна. 

Важно бороться за мир 
на Земле, для того, чтобы 
люди жили вне всякого 
страха.

 Гафурова Лиана ,
 ученица  11 класса

Конкурс редакции
«Вместе  против  террора»

ПАМЯТКА
КАК ВЕСТИ СЕБЯ ПРИ ОБНАРУЖЕ-

НИИ ПОДОЗРИТЕЛЬНОГО ПРЕДМЕТА 
ПРИ УГРОЗЕ И ВО ВРЕМЯ ТЕРРОРИ-
СТИЧЕСКОГО АКТА

Предупрежден - значит защищен! Вместе 
мы защитим жизнь наших близких и побе-
дим террор!

ЕСЛИ ВЫ ОБНАРУЖИЛИ ПОДОЗРИ-
ТЕЛЬНЫЙ ПРЕДМЕТ

Сохраняйте спокойствие, Отойдите на 
безопасное расстояние; Незамедлительно 
позвоните по телефону 01, 02, сообщите о 
подозрительном предмете, находящемуся 
поблизости, официальному лицу - водителю, 
проводнику, стюардессе, сотруднику охраны 
и др.; При эвакуации помогайте друг другу 
спокойно покинуть помещение или транс-
порт; Дождитесь прибытия сотрудников пра-
воохранительных органов и укажите место-
нахождение подозрительного предмета.

НЕЛЬЗЯ
Трогать, вскрывать, перемещать подозри-

тельный предмет 
Пользоваться мобильной и иной радиос-

вязью в непосредственной близости от пред-
мета

Допускать выкрики, хаотические переме-
щения, панику

РОДИТЕЛИ
Объясните детям, что нельзя брать в 

руки любые найденные на улице предметы 
(игрушки, электронные устройства, пакеты 
и т.д.)

Они могут представлять ОПАСНОСТЬ 
ДЛЯ ЖИЗНИ

ЕСЛИ ВЫ ОКАЗАЛИСЬ В ЗАЛОЖНИ-
КАХ Постарайтесь успокоиться, помогите 
успокоиться  окружающим.

Знайте, Вас обязательно освободят; Вы-
полняйте требования террористов; При кон-
такте с преступниками ведите себя сдержан-
но, спокойно.

ЕСЛИ НАЧАЛАСЬ ОПЕРАЦИЯ ПО 
ОСВОБОЖДЕНИЮ: Ложитесь на пол, за-
кройте голову руками, подожмите ноги, 
сгруппируйтесь; Четко выполняйте команды 
сотрудников спецслужб.

НЕЛЬЗЯ: Бежать навстречу сотрудникам 
спецслужб или от них - вас могут принять за 
преступников; Кричать, жестикулировать, 
проявлять инициативу

ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ СОБЛЮДАТЬ 
ЭТИ ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА, ТО ПОМО-
ЖЕТЕ СЕБЕ И ОКРУЖАЮЩИМ ВАС                          
ЛЮДЯМ!!!

Автор: Патимат Юнусова
 
Мусаев Зубаир Мусаевич  в  2016 году окончил 

Тухчарскую  среднюю школу. Два года он  занима-
ется  смешанными  боевыми  искусствами.

ММА  (бои без правил) – это одна из самых 
сложных спортивных дисциплин.

Термин ММА был предложен  в 1995 году  Риком  
Блюмом, президентом одной из компании ММА. 
Представляет собой сочетание множества техник, 

школ и направлений единоборств. ММА яв-
ляется полно контактным боем с применени-
ем ударной техники борьбы, как в стойке, так 
и  на полу. 

Зубаир  занимается  в Хасавюртовской   
ДЮСШ  Олимпийского резерва имени Ша-
миля Умаханова.  В клубе « Боевые Орлы»   
Зубаир занимается под  руководством опыт-
ного тренера высшей категории Сулейманова 
Юсупа Кадиевича. Трудолюбие, упорство и 
талант молодого спортсмена заметил тренер. 

На тренировках Зубаир своим энтузиазмом преодо-
левал одно препятствие   за другим.  Для него не су-
ществует  ничего кроме предмета своего тренера.

Чувствовалось, что его ожидает хорошее спор-
тивное будущее. Ожидания тренера начинают оправ-
дываться с первых соревнований.  Наш земляк  сразу  
попал в сборную Российской Федерации. На чемпи-
онате России в городе Кисловодск в весовой катего-
рии 57 кг, несмотря на юный возраст, уверенная по-
беда в финале возвела Зубаира на  высшую ступень 
пьедестала  почета. Он  занял 1-е место и стал  чем-
пионом России.

Труд, вложенный в подготовку спортсмена, даёт 
свои результаты.

В июне этого года  в  Анапе прошел крупный 
международный турнир -Чемпионат Мира с уча-
стием стран ближнего и дальнего зарубежья. Здесь  
Зубаир занял третье место. Это блестящая победа на 
Международном турнире. 

25 июня в селе Тухчар в доме Мусаевых собра-
лись родственники, друзья соседи, чтобы с почестя-
ми  встретить победителя.

«Я очень рада, что мой сын занимается полезным 
делом, и, что его тренером является один из лучших 
тренеров Дагестана. Это Сулейманов  Юсуп Кадие-
вич. На тренировках он очень строгий и требователь-
ный.  Хочу выразить  тренеру  особую благодарность 
за то, что он делает»,- говорит мама  спортсмена.  Так 
же она поблагодарила директора Тухчарской школы 
Халилову Зарину Джабраиловну и классного руково-
дителя Жарият Абасовну за  воспитание сына.

Мы желаем  Зубаиру больших успехов в спорте, 
крепкого здоровья, удачи  на  помосте и достижения 
высоких  результатов.

Успех  молодого   спортсмена

1. Цель конкурса
Создание литературных произведений, обеспечи-

вающих развитие информационного обеспечения для 
пропаганды борьбы с терроризмом, экстремизмом, фор-
мирование у молодого поколения правового сознания и 
неприемлемости терроризма и экстремизма.

2. Организаторы   -редакция газеты «Голос вре-
мени»

3. Место проведения  -редакция газеты «Голос 
времени».

4. Форма проведения  -  конкурс журналистских 
работ, 

- литературный конкурс стихов и прозы читате-
лей газеты.

5. План проведения конкурса

Конкурс проводится по следующим номинациям:

1. Лучшая журналистская работа по пропаганде 
борьбы с терроризмом и экстремизмом;

2. Лучшее литературное произведение (стихи, про-
за) читателей газеты на тему профилактики терроризма и 
экстремизма.

6. Сроки проведения конкурса 
- Заявки участников конкурса принимаются с 1 июня 

по 30 августа 2017 г.
- 25 августа подведение  итогов конкурса и опре-

деление победителей;
-  30 августа- церемония награждения победителей. 

Круглый стол с участниками конкурса в редакции рай-
онной газеты.

7. Призы конкурса.
Победители конкурса будут награждены грамотами 

районной газеты   «Голос времени» и денежными при-
зами.

Конкурс газеты «Голос времени»
«Вместе  против  террора»

Поздравляем!
24 июля в УСЗН Новолакского района состоялось вручение 

медали «За любовь и верность» семье МагомедтагировыхКа-
римуллы и Патимат. Эта  супружеская пара более 30 лет 
строит свои взаимоотношения на основе благочестия, му-
дрости и доброты.

Во все времена семья была и остается основой общества, 
источником любви и преданности.

Крепкая, здоровая семья – основа сильной страны.
Поздравляем семью Магомедтагировых! Крепкого вам здо-

ровья и тепла домашнего очага!

В актовом зале ГБУ РД «Ново-
лакская ЦРБ им.Н.М.Мир-

зоева» прошло расширенное сове-
щание медицинского персонала 
фельдшерско-акушерских пунктов

 В целях оптимизации деятельно-
сти фельдшерско-акушерских пунктов, 
как фактора улучшения качества ока-
зания медицинской помощи сельским 
жителям , 24 июля в актовом зале ГБУ 
РД «Новолакская ЦРБ им.Н.М.Мирзо-
ева» прошло расширенное совещание 
медицинского персонала фельдшер-
ско-акушерских пунктов. Организато-
ром мероприятия выступила главный 
врач Султанова Л.М. 

 На совещании присутствовали так-
же  работники администрации ЦРБ, 
участковые терапевты и педиатры, уз-
кие специалисты. 

Обсуждались следующие вопросы: 
динамическое наблюдение диспансер-
ных больных; проведение профилак-
тических осмотров детей и взрослых; 
общая заболеваемость, болезненность 
и смертность на участках; охват насе-
ления флюорографией в обсуждаемых 
населенных пунктах и многие другие.

С отчетом о проделанной работе за 

шесть месяцев выступили: заведую-
щая Дучинским ФАП Байтаева Х.К., 
медицинская сестра ФАП с.Ямансу 
Алисханова З., медицинская сестра Ба-
наюртовского ФАП Ибрагимова З.

В своем выступлении они отметили 
вопросы основных задач в обслужива-
нии и охране здоровья сельского насе-
ления, организации работы по охране 

здоровья детского населения населен-
ных пунктов.

Участковыми терапевтами Осма-
новой Г.П. и Астамировым А., а также 
педиатрами Хайдаковой Р.М. и Хачату-
рянц К.А. была раскрыта полная обста-
новка в населенных пунктах по обсуж-
даемым вопросам. 

Узкими специалистами также была 

представлена информация по заболе-
ваемости, болезненности и смертности 
по району.

В заключение Султанова Л.М. дала 
оценку работы ФАП. В своем высту-
плении она отметила, что на ФАП 
возложена функция по проведению 
санитарно-гигиенических, противо-
эпидемических, профилактических 
мероприятий, а также оказание насе-
лению доврачебной, плановой и неот-
ложной помощи. Важная роль отводит-
ся организации работы по проведению 
диспансеризации определенных групп 
взрослого населения, профилактиче-
ских осмотров детей и взрослых и про-
ведении иммунизации.

Медицинским работникам 
ФАП, сказала она, с учетом 

выявленных закономерностей необхо-
димо повысить уровень медицинской 
информированности, медико-социаль-
ной активности и гигиенической гра-
мотности сельских жителей, увеличи-
вать объем и виды профилактической 
и санитарно-противоэпидемической 
деятельности, а также число активных 
посещений. 

Людмила Султанова

Автор: 
Патимат Юнусова

Учитель… Мы 
порой даже не 

задумываемся, какую 
роль играет в жизни ре-
бенка его первый учи-
тель. А ведь настоящий 
учитель – это мудрый 
советчик, друг, тот кто 
обладает особым та-
лантом воспитателя.

Атагаева Гулисат 
Курбангаждиевна - из 
тех учителей, которые, 
прежде всего горят вну-
тренним светом. И в об-
щении, и в поведении 
она всегда сдержанна и 
спокойна.

Родилась она в селе 
Новомехельта, в много-
детной семье  участника 
войны Омарова  Кур-
бангаджи. После окон-
чания средней школы, 
поступила в Хасавюр-
товский педагогический 
колледж, успешно окон-
чив его по специально-
сти  преподавателя на-
чальных классов, начала   

трудовую деятельность в 
родной  школе в с. Ново-
мехельта.

Гулисат не остано-
вилась на достигнутом.  
После  в Дагпединсти-
туте, она  получила 
специальность  педагога 
начального обучения. 
Молодая и энергичная 
Гулисат в коллективе 
сразу завоевала доверие, 
а затем и авторитет. 

Каждый год в 
школу приходят 

новые ученики, она соз-
дает им благоприятную 
атмосферу для раскры-
тия их возможностей, 
для полета мыслей, во-
ображения и творчества, 
так как многое  на этом  
этапе зависит от перво-
го учителя. Она считает, 
что ребенку надо чуть 
ли не с пеленок привить 
понятие дисциплины, 
ответственности за всю 
жизнь, так как  успешны-
ми и счастливыми обыч-
но становятся волевые, 
целеустремленные дети.  
Поэтому она не прохо-
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
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лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
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этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
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В Н И М А Н И Е !  

ПОДПИСКА!

КОНКУРС
газеты «Голос времени»
«Вместе против террора!»

1. Цель конкурса
Создание литературных произведений, обеспечивающих развитие 

информационного обеспечения для пропаганды борьбы с терроризмом, 
экстремизмом, формирование у молодого поколения правового созна-
ния и неприемлемости терроризма и экстремизма.

2. Организаторы
-редакция газеты «Голос времени»
3. Место проведения
-редакция газеты «Голос времени».
4. Форма проведения
- конкурс журналистских работ,
- литературный конкурс стихов и прозы читателей газеты.
5. План проведения конкурса
Конкурс проводится по следующим номинациям:
1. Лучшая журналистская работа по пропаганде борьбы с терро-

ризмом и экстремизмом;
2. Лучшее литературное произведение (стихи, проза) читателей 

газеты на тему профилактики терроризма и экстремизма.
6. Сроки проведения конкурса 
- Заявки участников конкурса принимаются с 1 июня по 30 августа 

2017 г.
- 30 августа подведение  итогов конкурса и определение победи-

телей;
-  5 сентября - церемония награждения победителей. Круглый стол с 

участниками конкурса в редакции районной газеты.
7. Призы конкурса.
Победители конкурса будут награждены грамотами районной газе-

ты   «Голос времени» и денежными призами.

  «ГОЛОС
 ВРЕМЕНИ»

Автор: Зульмира Юсупова
 
2017 год в России объявлен Годом экологии. Для каждо-

го человека важно место, где он проживает. С целью поспо-
собствовать экологическому воспитанию подрастающего 
поколения, для создания благоприятных  условий жизни для 
нынешнего и будущего поколения, в Новолакской СОШ № 1 
начаты работы по благоустройству территории учебного за-
ведения. Вокруг школы  высажены  фруктовые деревья.

В этом году по  инициативе директора школы Руслана  Ма-
гомедова, решили обработать приусадебный участок,который до 
сих пор пустовал, под овощные культуры. 

Учащиеся 6-9 классов под руководством учителя технологии 
Габиба Рамазанова, весной вскопали, очистили от сорняка уча-
сток и посадили разные огородные культуры: подсолнух, куку-
рузу, лук, тыкву.

За время летних каникул дети ухаживали за приусадебным 
участком, чистили от сорняков, пропалывали. По словам дирек-
тора школы, в новом учебном году в школе будет организована 
выставка собранного урожая. Этим самым учащиеся могут уви-
деть, что труд облагораживает человека, если чуть –чуть потру-
диться, можно достичь больших успехов и создать уютную окру-

жающую среду. Пусть учащиеся школы знают,- говорит Руслан 
Абдуллаевич,- не место  красит  человека, а человек место.

Охрана природы, экологической среды, нашей малой родины 
– дело всех и каждого.

Охранять природу – значит охранять Родину

Автор: Умугали Яхьяева
 
Каждый год во время летних каникул, образовательные 

учреждениях Новолакского района проводят ремонтные ра-
боты  своих зданий. 

 На данные работы финансовые средства ежегодно выделяет 
районная администрация. В настоящее время ремонтные рабо-
ты в этих учреждениях приближаются к завершению.

В Новокулинской СОШ школьные кабинеты уже готовы к 
приему детей в начале учебного года. Строительная бригада, 
состоящая из технических работников и учителей школы, на 
днях завершила ремонт спортивного зала. Больше всего труд-
ностей достовляет ремонт спортзала. Спортзал отремонтиро-
ван - ремонт можно считать завершенным. Отремонтированы 
санузлы и подсобные помещения.

Ремонтные работы возглавила директор школы Султанова 
Рукижат. 

Всего на ремонтные работы этой школе отведено 90 тысяч 
рублей.

Автор: Патимат Юнусова

Каждый год  в образовательных учреждениях Новолак-
ского района проводятся ремонтные работы. На дан-

ные работы средства ежегодно выделяет районная админи-
страция. 

В настоящее время ремонтные работы в этих учреждениях 
приближаются к завершению. В Тухчарской СОШ школьные 
кабинеты уже готовы к приему школьников. В настоящее время 
идет к завершению ремонт  фойе школы. Здесь побелены стены, 
покрашены окна, двери, пол, фасад здания.  Все школьные пар-
ты вычищены, отремонтированы. Ремонтом заняты технический 
персонал и учителя  школы.  Во дворе школы на днях организо-
ван субботник. 

В образовательных учреждениях района 
завершаются ремонтные работы

Автор: Зульмира Юсупова

В связи с тем, что в Новолакской СОШ № 1 выпускники 
всех школ сдают ЕГЭ, ремонтные работы в данной школе на-
чинаются позже других школ. 

 В этом году  к ремонту приступили с 25 июня. Для подго-
товки здания школы к новому учебному году выделено 90 тысяч 

рублей. Вся работа по проведению ремонта школы возлагается 
на плечи технического персонала. В данный момент ремонт шко-
лы в разгаре.  Несмотря на то, что начали поздно, завершить все 
работы думают к середине августа.

Руководство школы выражает благодарность администрации 
района за своевременное выделение финансовых средств  для ре-
монта школы.

Утерянный аттестат об основном общем образовании под № 05 ББ 0023508,  выданный Новокулинской 
СОШ в 2007 году на имя Ваханбиевой Мадины Беслановны считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЕ


